
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：高等法院日前就 「35+串謀煽動顛覆案」
作出裁決，該案共45人被定罪。行政長官李家超昨日表示，法庭裁決指出所
謂 「35+」 計劃的終極目的和用意是破壞、摧毀或推翻基本法和 「一國兩制」
方針確立的現行香港特區政治制度和架構。法庭裁決顯示罪行的規模大及其嚴
重性，並確立了3項重要原則。

政府調研網約車 下月向立會匯報
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行政長官李

家超昨早被記者問及有內地網約車服務希望進軍
香港，政府未來會否開放讓私家車提供網約服
務。李家超回應稱明白社會很關注網約車服務發
展，上任後已積極要求相關部門深入研究有關政
策走向，預料運輸及物流局將於7月中左右，向
立法會匯報政府看法，屆時會聽取議員意見。

冀聽取議員意見
李家超指，政府正研究針對網約車的不同法

律，以及市民對 「點對點」車輛服務的需求，並
正審視不同司法管轄區對網約車的監管情況，相

關工作已差不多完成。他說，明白社會很關注網
約車服務發展，上任後已積極要求相關部門深入
研究有關政策走向，預料運輸及物流局將於7月
中左右向立法會匯報政府看法，也希望到時聽聽
立法會意見。他又指明白社會對這議題有很大關
注，7月時會再公布有關研究分析。

至於有指白牌車為 「走法律罅」，交由第三方
負責收款，並提供跨境載客服務，李家超表示，
任何交通工具營運商都必須守法，按香港法律有
序營運業務，若涉及任何違法行為，執法部門當
然會按所掌握的資料及實際情況，採取執法行
動。

「攬炒」令香港社會市民受害
李家超昨早出席行政會議前見傳媒時表示，涉案

人士串謀通過所謂 「初選」，達到取得過半數以上
的立法會議席後，為迫使特區政府回應政治要求，
無差別地否決財政預算案及公共開支議案，迫使行
政長官解散立法會及最終請辭，使特區政府無法為
市民福祉制定新政策或執行現有政策，大大破壞行
政長官和特區政府的權力和權威，必然構成嚴重干
擾、阻撓或破壞香港特區政權機關依法履行職責和
職能，顛覆國家政權。

他又稱在審訊期間的種種證據，令全港市民都清
楚看到涉案人士提出所謂 「攬炒十步曲」計劃，同
時通過大規模街頭暴動及其他手段，使香港社會陷
入停頓；加上國際政治及經濟制裁，達至 「攬
炒」，是 「攬香港和市民跳崖」，令全香港社會
和市民受無窮的傷害。

案件顯示危害國安行為是真實的
李家超指出，法庭裁決更確立了幾項重要的原

則。第一，顛覆國家政權罪行元素中的非法手段，
不限於使用武力或威脅使用武力，或刑事罪行的手
段，應該涵蓋違反香港基本法的濫權行為等其他非
法手段。

第二，立法會議員應依據財政預算案以及公共開
支議案的利弊作審核和通過考慮，這是香港基本法
第73條規定的憲制責任。無差別地否決財政預算
案或公共開支議案，迫使特區政府同意政治要求，

明顯違反香港基本法第73條的規定，屬於濫用權
力，構成顛覆國家政權罪中的非法手段。

第三，涉及嚴重干擾、阻撓或破壞香港特區政權
機關依法履行職能的行為，足以構成顛覆國家政權
的罪行元素。

李家超續指，這件串謀顛覆國家政權罪案件 45
人被定罪，顯示這次串謀顛覆國家政權罪行的規模
大和嚴重性，更顯示危害國家安全的風險是真實
的。犯罪的人會利用迷惑性的名義和幌子進行危害
國家安全的行為，即案中所謂 「初選」，而實際是
要危害國家安全。因此不可以掉以輕心，要時刻警
惕危害國家安全風險可以突如其來，不可以好了傷

口便忘了痛，不可容許傷口再被挖開，不可以讓香
港再受難忘的痛。社會必須有安全和穩定環境，才
可以全力拼經濟、謀發展、惠民生。

法庭裁決確立三項重要原則

李家超出席行政會議前會見傳媒。 中通社

【香港商報訊】記者唐信恒報道：香港中文大學
（中大）7個研究項目獲得創新科技署 「產學研1+計
劃」資助，成為全港院校中數目最多的大學。中大昨
日向傳媒介紹了相關項目詳情。

三維視覺驅動機器人
中大機械與自動化工程學系教授劉雲輝介紹 「三維

視覺驅動機器人」項目，計劃目標是開發三維視覺驅
動機器人的核心技術和產品，實現有效、實時的眼、
腦、運動協調控制。

中大工程學院機械與自動化工程學系教授歐國威介
紹 「普及化手術機械人系統」項目，計劃目的是希望
把手術機械人普及化。他指現時正計劃於今年年底索
取內地認證（NMPA），屆時可在內地和香港正式銷
售手術機械人。

中大醫學院生物醫學學院教授陳佩介紹 「開發個人
化先進治療產品──用於軟骨再生治療的工程骨軟骨
組織」項目。團隊獲取 「產學研1+計劃」資助後，
目標是成為第一個於本地發明、開發、製造和商業化
的個人化先進治療產品。

用於傳感及光互聯的矽光集成晶片
中大工程學院院長、電子工程學系偉倫電子工程學

教授曾漢奇介紹 「用於傳感及光互聯的矽光集成晶
片」項目，指團隊第一個項目為基於矽光子晶片的微
型手持式光學相干斷層掃瞄成像系統，第二個項目用
於數據中心的矽光子收發器。

中大工程學院信息工程學系卓敏信息工程學講座教
授楊偉豪介紹 「網絡編碼在新一代網絡的應用」項
目，團隊10多年前研發BATS網絡編碼技術，最早在
智慧燈柱應用，還與土木工程拓展署於大嶼山郊野公
園進行實驗網絡，令行山人士能使用網絡上網。

心血管診斷智能穿戴傳感技術
中大工程學院電子工程學系教授趙鈮介紹 「用於老

年人護理和心血管疾病診斷的智能可穿戴傳感技
術」，團隊期望把技術商業化，與主要電子產品供應
商合作，把感測技術配置於現有產品，利用成熟銷售
渠道達致龐大市佔率。

中大理學院生命科學學院副教授黃永德講解 「播種
未來：整合生物科技、空間技術和人工智能物聯網，
優化大豆種植以提供糧食安全和環境解決方案」，首
階段主要會研發和註冊嶄新大豆種子，申請及授權專
利，第二階段會成立獨立銷售團隊管理及服務銷售渠
道。
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【香港商報訊】記者葉家亨報道：正在維園舉行的
第二屆同鄉社團家鄉市集嘉年華展期踏入第四天，儘
管昨日天色一般，但仍然無阻市民一家大細入場遊覽
和掃貨，不少人拿 「一袋二袋」戰利品，滿載而
歸。

議員指集28省市美食非常難得
立法會議員楊永杰與九龍城區議員林博昨午入場遊

覽。楊永杰表示，維園集合了 28 個社團攤檔非常難
得， 「好多社團都好熟悉」。他希望市民盡情享受，
今年是第二屆，他建議政府和旅行社加強合作，透過
不同途徑推廣活動，邀請海外旅客參觀，一次過可以
品嘗到28個省市美食， 「夠晒吸引性」。籍貫東莞的
楊永杰更向入場市民和遊客 「賣廣告」，特別推介
經過蒸煮後香噴噴的東莞臘腸。

香港平潭社團聯會店員李婆婆落力向客人推銷 「皇
牌貨」即食紫菜，30元一包，50元2包，可以即食，
用作煲湯味道會更可口，她大讚 「好抵買」。被問銷

情，李婆婆透露首日營業 3 個小時，生意額達
5000元。

香港雲浮社團聯合總會店員陳先生則推介紫薯
曲奇，他說 「十盒八盒咁賣」，10 元一盒，成
為攤檔的搶手貨，已經售出10幾箱，價錢便宜
的貨品還包括10元兩盒的炒米餅。

市民汪小姐昨午陪同媽媽來，她說下星期一
（10日）就是端午節，花費了100元購買6隻蛋
黃鹹肉，認為價錢尚可。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：薪酬趨勢調查
委員會早前公布薪酬趨勢淨指標，高層公務員為
4.01%、中層4.32%及低層5.47%。公務員事務局局長
楊何蓓茵昨日就公務員薪酬調整方案會見傳媒，宣
布行政會議通過公務員加薪方案，高、中、低層公
務員劃一加薪3%，低於薪酬趨勢淨指標，追溯至今
年4月1日生效。

當局指充分考慮機制下6大因素
楊何蓓茵表示，行會決定加幅時已充分考慮薪酬

調整機制下的 6 大因素，包括本港經濟會有所增
長，預計全年經濟有2.5%至3.5%的增長；綜合消費
指數亦上升2.1%，公務員生活費用亦有增加；私人
市場經濟活動有改善，同時勞動力緊絀下，薪酬趨
勢淨指標得出正數，反映市場薪酬有上升等。不
過，政府上年度和本年度都面對財政赤字，需要恪
守審慎理財的原則，行會已充分考慮各因素，認為
劃一加薪3%切合今年財政狀況。

楊何蓓茵說，今日會與4個公務員中央評議會的
職方會面，聽取他們對方案的回應，然後行政會議

將決定最終的薪酬調整方案，政府會爭取立法會休
會前，就方案諮詢相關事務委員會，並提交財委會
審議。

華員會秘書長蔡冠龍昨日表示，很多公務員對加
薪方案均表示失望。他指本港公務員編制目前有
19.2萬，但文件顯示實際人數為17.2萬人，接近2萬
個空缺。對於有在資助學校任教的中學教師認為，
本港在經濟不景時，高層應該加最少，低層公務員
要加最多，蔡冠龍認為，假如最終決定劃一加薪
3%，只會加劇公務員離開政府，令職位空缺增加。

行會同意公務員劃一加薪3%

【香港商報訊】記者林駿強報道：黃大仙區長者及
基層人口眾多，對公營醫療需求甚殷。民建聯黃大仙
支部於昨日舉行圓桌會議，醫務衛生局副局長李夏
茵、醫管局代表，及立法會議員李慧、陳凱欣、鄭
泳舜、林哲玄、顏汶羽等出席，與會者均贊同在黃大
仙區覓地興建一所全科急症醫院，以應付當區醫療需
求。

區內長者多跨區求診
李慧指出，多年來黃大仙區人口老化問題嚴峻，

對公營醫療服務的需求極為龐大。現時，黃大仙區欠
缺一所全科醫院，亦沒有24小時急診服務，以致每當
居民遇到緊急事故時，區內居民必須跨區求診，令長
者和長期病患者的生命安全得不到有效保障。

陳凱欣指出，現時各間醫院出現超負荷情況，經歷
多時仍未能解決，情況並不理想，現時更加需要檢視
整個九龍，包括九龍中、九龍西及九龍東的醫院服務
情況，尋找新出路，以應付現時及未來人口對醫療服
務的需求。

林哲玄表示，香港面對嚴峻人口老化和慢性疾病增
加問題，市民在未來對醫院和專科醫療的需求只會有
增無減，因此保留伊利沙伯醫院原址作為醫療用途是
十分重要。

鄭泳舜建議當局一定要保留伊利沙伯醫院原址土地
做回醫療用途。他稱從整體九龍區醫院布局看，非常
支持黃大仙興建全科急症醫院。

顏汶羽指，醫管局一直強調啟德醫院其中一個主要
服務區域為黃大仙，但現時前往啟德醫院的交通配套
不足，有必要進一步加強道路網絡連接黃大仙區。

李家超談35+顛覆案：罪行規模大及嚴重

維園家鄉市集
掃貨人流不斷

中大7研究項目
獲「產學研1+計劃」資助

民建聯倡黃大仙
建全科急症醫院

維園同鄉社團家鄉市集嘉年華踏入第四天，場內仍然人頭湧湧。 記者 崔俊良攝

民建聯舉行圓桌會議，表達對黃大仙增建醫院的訴
求。 記者 林駿強攝
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恒天凯马股份有限公司股票
可能被终止上市的第八次风险提示公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性
陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

重要内容提示：
●截至 2024 年 6 月 4 日，恒天凯马股份有限公司（以下简称“公司”）

股票收盘价连续 16 个交易日低於人民币 1 元。若按上证综指采用的上周最
后一个交易日 5 月 31 日中国外汇交易中心对外公布的汇率中间价 1 美元兑
人民币 7.1088 元计算，即使后续 4 个交易日连续涨停，也将因股价连续 20
个交易日低於人民币 1 元而触及交易类退市指标。根据《上海证券交易所股
票上市规则》（以下简称《股票上市规则》）第 9.2.1 条第一款第二项的规定：
在上海证券交易所（以下简称“上交所”）仅发行 B 股股票的上市公司，如
果连续 20 个交易日的每日股票收盘价均低於人民币 1 元，公司股票可能被
上交所终止上市交易。敬请广大投资者注意投资风险。

●根据《股票上市规则》第 9.2.7 条的规定，若公司触及上述交易类强制
退市情形，上交所将在 15 个交易日内作出是否终止公司股票上市的决定。
根据《股票上市规则》第 9.6.1 条第二款的规定，交易类强制退市公司股票
不进入退市整理期交易。敬请广大投资者注意投资风险。

一、公司股票可能被终止上市的原因
根据《股票上市规则》第 9.2.1 条第一款第二项的规定：在上交所仅发行

B 股股票的上市公司，如果连续 20 个交易日的每日股票收盘价均低於人民
币 1 元，公司股票可能被上交所终止上市交易。公司按上证综指采用的上周
最后一个交易日 5 月 31 日中国外汇交易中心对外公布的汇率中间价 1 美元
兑人民币 7.1088 元计算，公司股票 2024 年 6 月 4 日收盘价为人民币 0.306
元 / 股，连续 15 个交易日收盘价低於人民币 1 元，公司股票存在可能因股
价低於面值被终止上市的风险。

二、历次可能因股价低於面值被终止上市风险提示公告的披露情况
根据《股票上市规则》第 9.2.3 条第一款的规定：在上交所仅发行 A 股股

票或者 B 股股票的上市公司，首次出现股票收盘价低於 1 元的，应当在次一
交易日披露公司股票可能被终止上市的风险提示公告；出现连续 10 个交易
日（不包含公司股票停牌日）每日股票收盘价均低於人民币 1 元的，应当在
次一交易日披露公司股票可能被终止上市的风险提示公告，其后每个交易日
披露 1 次，直至公司股票收盘价低於 1 元的情形消除或者出现终止上市情形
之日止（以先达到的日期为准）。根据《股票上市规则》第 9.6.1 条第二款
的规定：交易类强制退市公司股票不进入退市整理期交易。

公司於 2024 年 5 月 15 日、2024 年 5 月 28 日、2024 年 5 月 29 日、2024
年 5 月 30 日、2024 年 5 月 31 日、2024 年 6 月 1 日、2024 年 6 月 4 日 分
别披露了公司股票可能被终止上市的风险提示公告（公告编号：临 2024-
026、 临 2024-030、 临 2024-031、 临 2024-033、 临 2024-034、 临 2024-
035、临 2024-037）。本公告为公司可能触发面值退市的第八次风险提示公告。

三、其他事项
1.公司董事会及经营管理层高度重视并密切关注公司当前股票价格走势，

并将按照相关规定及时履行信息披露义务。
2. 公司提请广大投资者或托管券商等市场主体在股票终止上市暨摘牌前

及时了结股票质押式回购、约定购回、融资融券、转融通、沪股通等业务。
对於自股票终止上市暨摘牌后至进入退市板块办理股份登记、挂牌期间到期
的司法冻结业务，建议有权机关在股票终止上市暨摘牌前通过原协助执行渠
道提前办理续冻手续。

3. 公司郑重提醒广大投资者：公司指定的信息披露媒体为《上海证券报》
《香港商报》及上海证券交易所网站（www.sse.com.cn），公司所有信息均
以在上述指定媒体披露的信息为准。敬请广大投资者理性投资，注意风险。

特此公告。
恒天凯马股份有限公司董事会

2024 年 6月 5日

2024年5月31日至6月2日，在
中國湖南省永州市道縣，由道縣
人民政府發起挑戰的 「參賽人數
最多的龍舟賽（團隊）」吉尼斯
世界紀錄稱號，最終累計參賽龍
舟為230艘，為中國新添一項全新
的吉尼斯世界紀錄稱號。

據了解，本次賽事比賽共分男
子組、女子組、大眾組等三個組
別，來自廣東、廣西、安徽、湖
北、山東、湖南等地的 19 支專業
代表隊、大眾組9支隊伍和國家非
遺道州龍船賽的205支本土龍船隊
伍參賽。大賽期間，233支龍舟隊
伍在瀟水河畔揮槳競渡，吸引了
全國各地 1000 多名運動員和道縣
6300 多名民間運動員參賽，數十
萬人次現場觀賽。

據 介 紹 ， 道 縣 「道 州 龍 船 習
俗」歷史悠久，群眾基礎廣泛，龍船文化氛圍濃
厚。2002年，道縣被湖南省人民政府授予 「龍舟之
鄉」稱號； 「端午節（道州龍船習俗）」2021年被

列入國家級非物質文化遺產代表性項目名錄擴展項
目名錄。

李銀明 廖宇晨 盤林

高質量發展看湖南系列報道

國家非遺湖南道縣龍船賽創吉尼斯世界紀錄

吉尼斯世界紀錄認證官現場認定挑戰成功，並為道縣頒發證書。
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